



2023~2024

沼田ロータリークラブ会報

世界に希望を生み出そう
CREATE HOPE in the WORLD

2023~2024年度 国際ロータリー会長 ゴードンR.マッキナリー

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 飯島千明 幹事 浅沼美香 会報編集 吉野 登
例会場 ホテル ベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

第3195回 例会報告

2024年3月19日

記録 吉野 登

例会予告

3/26	ロータリーカップ表彰式・インターアクト報告
4/2	沼田アンバサダー 池田美穂様

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2024年3月26日発行 №31

歴史文化とまちづくり

— 旧久米家住宅洋館と
渋谷のつながり —

沼田市ふれあい福祉センター

館長 諸田 勝先生

■卓話者紹介

持谷宏明君

沼田市に永年勤められ前横山市長の片腕として活躍され、退職後は沼田市歴史資料館、次に現在ふれあい福祉センターの館長を勤められています。

■卓話

市役所では皆様方にお世話になりました。昭和36年生れ、沼東小、沼中、沼高卒業後市役所に勤めました。福祉・財政畑が多く横山市長の時は財政課長・教育部長・総務部長と市政を運営する立場となり退職しました。現在勤めながら、高崎経済大学の大学院で学びなおしています。最近古民家のカフェに興味があり色々出かけていますが、原町に良い店がありますので皆様もいかがでしょうか。また、「小さな森の図書館」という名で協力者から本を借りて貸し出ししたりもしています。

役所勤めの時に旧久米邸洋館の移築に携わりました。急に降って湧いたような突然の話で、お祭り後のある日市長との打ち合わせをしていると洋館保存プロジェクトの会というところからメールが入り、代々木上原の旧久米邸の洋館が取り壊されてしまうので、出身地の沼田で移築保存できないかということでした。しかも8月末に建物説明会があり2か月後ぐらいには解体されるとのことで、まずは行ってみることで、元歴史資料館長高山氏と市長と出かけました。私はその会がどんなものか不安でしたので前日に会の方と会いました。文化財調査の方や建物調査専門家などの方々と翌日安心して3人で説明と移築の条件等を聞きました。



解体は決まっているだけで、期間がない、資金もない、場所もないという状況で市長の判断で受け取る方針で帰り、すぐに場所を探し、資金も市議会に説明して工面できそうになりました。

場所は久米さんのことなので公園かなと思いましたが、丁度上之町の歴史的建物を移築した近くに区画整理で民地が空いたので地主に話しました。たまたま同級生のところでしたので何とかお願いでき、面積もちょうどでした。

洋館は移築するのに調査するといろいろ特徴があり、洋館として個人所有は日本でここだけです。当時の建築技術がいろいろかいま見られます。そのため当時のものを復刻するのが大変でした。

タイルは西田さんに調べていただき、かまぼこ型の目地を手仕事で再現。それも東京駅で同じ工法でしたので、職人に指導いただきました。暖炉の周りに和紙に漆を塗り形を使い柄をつくる。やはり91歳の職人がまだ工法を知っていて指導してもらいました。床下の基礎がやはり特別でアクリル板からみられるようになっています。

本物にはいろいろなエピソードが含まれていて非常に興味深いものがあります。横山市長は、大正期は15年しかなかったから、貴重性高く、将来期待できると申しました。

沼田には何もないということをよく耳にしますが、近くにも掘り起こせば宝が出てくると思いますので、まちづくりに役立てていた

だきたいと思います。

例 会 報 告

■司 会 石井壮太郎SAA出席副委員長

■ソング 沼田の歌 西田俊太郎君

■来賓及び来訪ロータリアン

沼田市ふれあい福祉センター 諸田 勝様

会長の時間 飯島千明会長

先週は夜間例会で沼田中央RCと合同で研修例会が行われました。横山PGによる「ロータリーと人との出会い」をテーマに実経験からの話しはとても説得力がありみなさん聞き入っていました。

3月特別月間はロータリーの重点分野の一つでもある「水と衛生月間」です。水は生命に直結する大問題なので、世界中の国が行政と民間の技術や資本、そしてロータリーなど第3の団体による支援プログラムなどが組み合わせ、解決していく事が望ましいと考えます。水について世界で起きている事に関心を持つ事から始める事が大切だと思います。

幹事報告 浅沼美香幹事

◎地区より委嘱状

米山記念奨学生カウンセラー 津久井功君

委員会報告

◎SAA出席委員会 小倉 仁委員

会 員 数	会場出席	メ ー ク	出 席 率
76名	35名	11名	68.40 %

◎ニコニコ委員会 金井正樹委員長

- ・飯島千明君 司鮎さんでの例会、気が引き締まります。会員同志近い距離での会話を楽しんでください。諸田先生の卓話を楽しみにして。
- ・西田俊太郎君 米山奨学生の除さんが最後の例会となり大変お世話になり。末永くよろしくお祈いします。
- ・宮澤孝幸君 先週の研修例会で横山パストガバナーありがとうございました。研修委員、親睦活動委員の皆さんにお世話になりました。
- ・清野啓介君 38回目の結婚記念日にお花をいただき。
- ・ニコニコ一週間
安達政喜君 天野純一君 浅沼美香さん
石川 潤君 春日政志君 阿左見卓巳君
金井正樹君 木下康彦君 久保英弘君



桑原 滋君 塩浦敬之君 鈴木英俊君
高橋圭介君 田代経量君 須田千秋さん
津久井功君 保坂充勇君 須田羊子さん
持谷明宏君 吉野 登君

◎財団BOX IN 鈴木英俊委員長

飯島千明君 安達政喜君 浅沼美香さん
天野純一君 石川 潤君 岡部 彰君
小倉 仁君 春日政志君 木下康彦君
櫛渕光彦君 桑原 滋君 小菅茂雄君
塩浦敬之君 清野啓介君 須田千秋さん
関 真一君 高橋圭介君 須田羊子さん
田代経量君 保坂充勇君 西田俊太郎君
水石清治君 宮澤孝幸君 持谷明宏君
横山公一君 吉野 登君 綿貫利彦君

◎国際奉仕委員会 久保英弘委員長

先週スリランカに津久井功さん関真一さんと行き、医療品等の20万円を届けて状況を見てまいりました。首都コロンボから6時間位車で行き第3220地区の28名のクラブに渡しました。情勢が不安定な国ですが少しでも役立ててほしいと思います。

◎米山記念奨学委員会 西田俊太郎委員長

来週26日が高崎経済大学の卒業式に当たり、本日挨拶にまいりました。多くのことを体験させてやりたかったのですが、お祭り参加、茶道体験等できました。日本での生活はまだ続くそうですので、機会があれば沼田に寄ってほしいと思います。

・除一涵さん挨拶

一年間大変お世話になりありがとうございました。2月に北海道大学院に受験に行き、母も北海道に来て良い体験ができました。北大での研究や学習環境も知ることができ、楽しみにして引越の用意をしています。奨学生になれ人生の転機となりました。いろいろな体験ができ、多くの友人と知り合えました。沼田の皆様にご心より感謝申し上げます。機会があればロータリー活動にも参加したいと思っています。